

QUELQUES MOTS

sur une

INVASION DU FOREZ PAR LES ANGLAIS

EN 1390

M. Alain Maret a publié dans la *Revue du Lyonnais*, avril 1863, p. 258, un article plein d'intérêt sur les incursions des Routiers dans les provinces du Lyonnais, Forez et Beaujolais au XIV^e siècle. En écrivain consciencieux, qui ne s'appuie que sur des documents certains, il arrête sa narration à l'année 1377, et termine son récit par l'observation suivante : « Il y a eu peut-être d'autres incursions des Anglais ou des Routiers dans notre province ; car, en 1387, ils tenaient encore plusieurs forts en Auvergne, » d'après le témoignage de Froissard ; mais nous n'avons pas de documents qui puissent constater ces incursions, ou du moins, *ces documents sont encore enfouis dans la poussière des archives* du Puy-de-Dôme, de la Côte-d'Or et du Cantal ; mais pour rassembler et déchiffrer ces documents, il faudrait de nombreux employés, habitués aux études paléographiques ; leur publication exigerait, en outre, des frais assez considérables ; le gouvernement seul pourrait faire entreprendre ce travail qui serait éminemment utile, non seulement pour l'histoire de notre province et de celles qui l'avoisinent, mais encore pour l'histoire générale de France. »

Les nombreuses visites que j'ai faites aux archives du département de la Loire, dans l'intérêt de l'*Histoire de Feurs*, (dont l'impression est à peu près achevée), m'ont fait découvrir un de ces *documents enfouis dans la poussière des archives*. Il confirme ce que la sagacité de M. Maret lui